



UDS

Mi Universidad

Ensayo

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Capítulo 1,2 y 3

Parcial II

Salud Pública

Dr. Yasuei Nakamura Hernández

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 6 de noviembre del 2023

La salud pública, un campo dinámico y complejo, se ha transformado desde su concepción inicial como la ausencia de enfermedad hasta un concepto más holístico e integral que abarca no solo el bienestar físico, sino también el bienestar mental y social. La definición de salud pública ha ido evolucionando con el tiempo. En sus orígenes, se concebia simplemente como la ausencia de enfermedades, pero a medida que la comprensión sobre la salud se ha expandido, se ha transformado en un modelo más amplio que incorpora no solo la prevención y el tratamiento de enfermedades, sino también la promoción del bienestar general. La salud comunitaria es un aspecto crítico dentro de la salud pública. Requiere de la participación activa de la comunidad en la planificación, gestión y control de acciones para mejorar la salud de los miembros. La salud pública, con sus enfoques busca no solo abordar la enfermedad sino que busca promover un bienestar integral en las comunidades. Además, busca minimizar la carga de enfermedades prevenibles y tratables, garantizando un acceso equitativo a la asistencia sanitaria para todos. En última instancia, la salud pública no solo es un campo científico, si no un compromiso social con el bienestar colectivo.

La bioética es una disciplina interdisciplinaria que aborda dilemas éticos en la biología, medicina y entorno general. Se enfoca en tomar decisiones éticas en ámbitos médicos, sociales y ambientales, considerando los valores, la vida humana, animal y la influencia en el medio ambiente. En la actualidad, la bioética enfrenta diversos desafíos en una sociedad plural donde no hay consenso ético. Aborda temas como investigación en terapia regenerativa, eutanasia, aborto y distribución de recursos sanitarios, entre otros. Diversas corrientes éticas guían la bioética, desde el enfoque contractualista hasta el utilitarismo. Se aplican principios éticos fundamentales: no maleficencia, autonomía y justicia para abordar dilemas éticos complejos. La bioética busca equilibrar valores y decisiones éticas, respetando la vida y la dignidad de las personas, adaptándose a la diversidad de perspectivas éticas en la sociedad actual. Su objetivo principal es garantizar integridad y ética en la toma de decisiones que afectan a la vida en todas sus formas.

Y en el último capítulo nos da el concepto de población, entendido como el conjunto de individuos que residen en un área geográfica específica, es fundamental para el estudio

de la demografía. Esta disciplina se centra en la comprensión de las características de las poblaciones humanas, incluyendo su tamaño, composición y distribución geográfica. La demografía se desglosa en dos dimensiones: estática y dinámica. La dimensión dinámica analiza los cambios en la población a lo largo del tiempo, incluyendo nacimientos, defunciones y migraciones mientras que la dimensión estática describe la población en un momento específico. La relación entre la demografía y la salud pública es innegable. La salud pública, enfocada en la comunidad y las poblaciones humanas, requiere datos demográficos para diversos fines: el desarrollo de indicadores sanitarios, como tasas y proporciones, para comprender la intensidad de fenómenos de salud. La epidemiología, que se basa en datos demográficos para entender la distribución de enfermedades. La planificación y programación en salud pública, que depende de la comprensión de la población y sus tendencias para diseñar estrategias efectivas. La demografía estática analiza la población en un lugar y tiempo específicos a través del padrón municipal y los censos poblacionales. Estos herramientas proporcionan datos esenciales para entender la estructura de la población.